
 

N I E D E R S C H R I F T  SV Holo/001/2019 

der ordentlichen öffentlichen Sitzung 

der Verbandsversammlung 

am 07.02.2019  

Hohenlockstedt - Sitzungsraum im Förderzentrum Steinburg, Birkenallee 11, 
25551 Hohenlockstedt 

 
Beginn der Sitzung:  18:30 Uhr 

Ende der Sitzung:   20:40 Uhr 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Vorsitzende/r 
Frau Claudia Belitz-Hempel  

Mitglieder 
Herr Udo Fölster  
Frau Silke Grüttner  
Herr Rainer Hennschen  
Frau Nadja Nolte  
Frau Katja Settmacher  
Herr Lothar von Borstel  
Herr Wolfgang Wein  

stellv. Mitglieder 
Frau Ljubow Ehrhardt stellv. für Herrn Klingler 

von der Verwaltung 
Frau Andrea Nagel  

Protokollführer 
Frau Anne-Kathrin Gummerlich  
 
Nicht anwesend: 

Mitglieder 
Herr Marcus Klingler vertreten durch Frau Ehrhardt 
 
Gäste 
 
Herrn Jörn Gasterstedt        Schulleiter WKS 
Frau Rusch-Holfort         Schulleiterin GS 
Frau Gabriele Schulheis-Freiwald      Schulleiterin FÖZ 
Frau Schimkus         Vorsitzende Förderverein GS 
Frau Hansen          stellv. Vorsitzende Förderverein GS 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit   

 2 . Anträge zur Tagesordnung   
 3 . Einwohnerfragestunde -Teil 1-   
 4 . Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll Nr. SV Ho-

lo/004/2018 zur letzten Sitzung vom 03.12.2018   
 5 . Mitteilungen der Vorsitzenden der Verbandsversammlung   
 6 . Anfragen der Mitglieder der Verbandsversammlung   
 7 . Satzung (Nachtrag 3) zur Änderung der Verbandssatzung des Zweckver-

bandes Schulverband Hohenlockstedt 
Vorlage: SV Holo/001/2019   

 8 . Haushalt für das Haushaltsjahr 2019 
Vorlage: SV Holo/003/2019   

 9 . Einwohnerfragestunde -Teil 2-   
 10 . Verschiedenes   

Nicht öffentlicher Teil 

 11 . Grundsatzentscheidung über die Anerkennung der Grundschule und Wil-
helm-Käber-Schule in Hohenlockstedt als OGS 
Vorlage: SV Holo/011/2018   

 12 . Mitteilungen der Vorsitzenden der Verbandsversammlung - nicht öffentlicher 
Teil   

 13 . Verschiedenes - nicht öffentlicher Teil   
 

Öffentlicher Teil 

Tagesordnungspunkt  1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

Die Schulverbandsvorsteherin Frau Belitz-Hempel eröffnet die Sitzung der Schul-
verbandsversammlung Hohenlockstedt um 18:30 Uhr mit der Begrüßung der An-
wesenden.  
 
Sie verpflichtet Frau Ljubow Erhard, als persönliche Stellvertreterin für Herrn 
Klingler, auf die gewissenhafte Erfüllung der Obliegenheiten im Rahmen ihres 
Mandates der Schulverbandsversammlung Hohenlockstedt und erteilt den obliga-
torischen Handschlag.   
 
Frau Belitz-Hempel stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen 
ist. Die vollständige Tagesordnung wurde ordnungsgemäß bekannt gemacht; 
hiergegen wird kein Widerspruch erhoben.  
 
Frau Belitz-Hempel stellt die Beschlussfähigkeit der Verbandsversammlung bei 9 
anwesenden Mitgliedern (8 Mitglieder und 1 stellv. Mitglied) zu Beginn der Sitzung 
fest. Einwendung dagegen werden nicht erhoben.  
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Tagesordnungspunkt  2: 
Anträge zur Tagesordnung 

Frau Belitz-Hempel lässt über folgenden Antrag offen abstimmen:  
 
 
Beschluss:  
Beim Tagesordnungspunkt 11- nicht öffentlicher Teil-  
 „Grundsatzentscheidung über die Anerkennung der Grundschule und Wilhelm-
Käber-Schule in Hohenlockstedt als OGS Vorlage: SV Holo/011/2018)“ 
 
sollen die Schulleiter/Schulleiterinnen,  
Herr Gasterstedt – Leitung WKS,  
Frau Rusch-Holfort – Leitung GS,  
Frau Schulheis-Freiwald – Leitung FÖZ 
und die Vorsitzenden des Fördervereins der GS 
Frau Schimkus – Vorsitzende Förderverein GS  
Frau Hansen – stellv. Vorsitzende Förderverein GS  
 
zugelassen werden.  
 
 
 einstimmig beschlossen  
 Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Tagesordnungspunkt  3: 

Einwohnerfragestunde -Teil 1- 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
Tagesordnungspunkt  4: 

Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das Protokoll Nr. SV Ho-
lo/004/2018 zur letzten Sitzung vom 03.12.2018 

Einwendungen gegen das Protokoll Nr. SV Holo/004/2018 zur letzten Sitzung der 
Schulverbandsversammlung vom 03.12.2018 werden nicht erhoben.  
 
 
Tagesordnungspunkt  5: 

Mitteilungen der Vorsitzenden der Verbandsversammlung 

 
Schulverbandsvorsteherin Belitz-Hempel macht folgende Mitteilungen:  
 

 Im Zusammenhang mit der Sanierung der Schüler-WC´s in der Grundschule 
wurde im Rahmen einer Eilentscheidung entschieden, die finanziellen Mittel in 
Höhe von 140.000 € aus der Rücklage bereit zu stellen. Die Eilentscheidung 
war notwendig, da ansonsten die Fördergelder verfallen wären, wenn nicht 
zügig mit der Umsetzung (Planung, Beauftragung usw.) der Baumaßnahme 
begonnen wird.  
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Für die Sanierung der WC-Anlagen in der Grundschule wurden Fördergelder 
iHv 51.020 € zur Verfügung gestellt.  
Das technische Bauamt hat 140.000 € Gesamtkosten veranschlagt. Ursprüng-
lich war geplant, dass bei den Beratungen über den Haushalt 2019 die Ent-
scheidung getroffen werden sollte, ob die Sanitärräume tatsächlich renoviert 
werden sollen. Aufgrund personeller Umstrukturierungen in der Verwaltung 
konnte der Haushaltsentwurf allerdings nicht vor Ende Januar 2019 fertigge-
stellt werden.  
Die Verbandsmitglieder hatten in dieser Angelegenheit sowohl per Mail als 
auch bei der Begehung am 04.01.2019 entschieden, dass die Maßnahme 
grundsätzlich durchgeführt werden soll. Damit die Maßnahme angeschoben 
werden konnte, bevor der Haushalt verabschiedet ist, mussten finanzielle Mit-
tel zur Verfügung gestellt werden. Diese wurden somit aus der Rücklage ent-
nommen. 

 
 

 Der Schulhof der WKS ist bis auf kleine Restarbeiten z.B. die Zeichnung der 
Linien auf dem Streetballplatz, fertig. Insgesamt wurden 100.000 € zusätzlich 
bereitgestellt für die Asphaltierung und die Entsorgung von belastetem Boden. 
Aktuell sind noch 94.860 € verfügbar. 

 
 

 Die Sanierung der WC-Anlagen im Rahmen des Förderprogramms Sani II in 
der Grundschule (Lehrer-WC), Förderzentrum und Sporthalle sind in vollem 
Gange. 

 
 
 
Tagesordnungspunkt  6: 

Anfragen der Mitglieder der Verbandsversammlung 

Anfrage Herr Hennschen:  
 
Vor ca. 3 Jahren wurden vom Land Schulassistenten unter unterschiedlichen Träger-
schaften landesweit installiert. In Hohenlockstedt wird die Assistenzkraft vom Förder-
verein getragen und dann vom Land bezahlt. Die Stellen sind bis 2020 befristet be-
setzt worden. Im Internetportal des Landes Schleswig-Holstein wurden in letzter Zeit 
vermehrt Schulassistenzstellen unterschiedlicher Grund- und Gemeinschaftsschulen 
zur Besetzung ausgeschrieben allerdings alle unbefristet.  

 Sind diese Stellen aus dem Gesamtpaket 2015? 

 Haben wir jetzt die Möglichkeit die befristeten Stellen in unbefristete umzu-
wandeln, natürlich unter der Finanzierung des Landes SH! 

 Wie könnte die Umwandlung in unbefristete Stellen realisiert werden? 

 Gibt es vom Land SH eine Ausrichtung wie ab 2020 mit den Schulassistenten 
weiter verfahren wird? 

 
Diese Anfrage wurde vom Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur des Lan-
des Schleswig-Holstein wie folgt beantwortet:  
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Bei der Einführung des neuen Unterstützungssystems „Schulische Assistenz“ wurde 
auch mit den kommunalen Landesverbänden vereinbart, dass die Gespräche zur 
weiteren Entwicklung der Schulischen Assistenz aufgenommen werden, sobald die 
Ergebnisse einer wissenschaftlichen Evaluation vorliegen. Das Vergabeverfahren zur 
Auswahl und die Beauftragung des Anbieters der Wissenschaftlichen Evaluation 
läuft. Es ist geplant, dass die Ergebnisse im Herbst 2019 vorliegen sollen.  
 
 
Tagesordnungspunkt  7: 

Satzung (Nachtrag 3) zur Änderung der Verbandssatzung des Zweckverbandes 
Schulverband Hohenlockstedt 
Vorlage: SV Holo/001/2019 

Frau Belitz-Hempel berichtet über den Hintergrund der Beschlussvorlage. Im Rah-
men der Kommunalwahl 2018 ist aufgefallen, dass die Verbandssatzung überarbei-
tungsbedürftig geworden ist.  

Im gemeinsamen Einvernehmen wird über die Änderungen der Verbandssatzung 

en bloc durch Handzeichen abgestimmt.  

  

Beschluss:  

Die Verbandsversammlung beschließt, die Satzung (Nachtrag III) zur Änderung der 
Verbandssatzung des Zweckverbandes Schulverband Hohenlockstedt in der als An-
lage beigefügten Fassung, die Satzung ist auszufertigen und bekannt zu machen. 
Die Kommunalaufsichtsbehörde ist über die Satzungsänderung zu informieren.  
 
 
 einstimmig beschlossen  
 Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
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Tagesordnungspunkt  8: 

Haushalt für das Haushaltsjahr 2019 
Vorlage: SV Holo/003/2019 

Frau Belitz-Hempel führt in das Thema ein.  
 
Frau Grüttner fragt nach dem aktuellen Schuldenstand, dieser wird von Frau Nagel, 
Mitarbeiterin Kämmerei, Amt Kellinghusen mit dem Soll und IST Bestand erläutert.  
 
Herr von Borstel bittet um eine Aufstellung der Kosten für die abgeschlossene Schul-
hofgestaltung.  
 
Herr Hennschen fragt an, warum die Baumunterhaltung - Pflege für die Schulen in 
der veranschlagten Höhe (GS 9.000 €, WKS 8.000 €) in derartiger Höhe notwendig 
sind.  
Der Hausmeister, Herr Mildebrath und die Schulleiter erläutern die Notwendigkeit der 
Maßnahmen.  
 
Frau Settmacher lässt sich die Schülerzahlen des Förderzentrums von Frau 
Schultheis-Freiwald  erläutern.  
 
Herr von Borstel regt an einen Haushaltsausdruck der Bauunterhaltungskosten 2018  
mit dem Protokoll zu versenden.  
 
 
Beschluss:  
 
Die Verbandsversammlung beschließt den Haushalt für das Haushaltsjahr 2019 be-
stehend aus 
 
 a) dem Budgetplan (Verwaltungshaushalt), 
 b) dem Vermögenshaushalt, 
 c) dem Stellenplan; 
 d) der Finanzplanung einschl. Investitionsprogramm für die  
  Jahre 2018 - 2022 
 
sowie die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019 in der beigefügten Fassung 
mit folgenden Änderungen bzw. es wird um Klärung gebeten:  
 

 HHSt. 211000.520200 kein Ansatz in 2019, warum?I 
in 2018 ein Ansatz von 1000 €  
 

 HHSt. 281200.520200 Ansatz 2019 von 4.000 €, verdoppelt zu 2018,       
Vorlage Ausgaben in Höhe von 1.839,75 € für 2018 bitte klären. 
 

 HHSt. 295000.500000 Ansatz 17.500 € davon 7500 € raus (für Nadelfilz  in 
drei Klassenräumen erneuern) dieser Ansatz gehört in die Bauunterhaltung 
der Grundschule.  
 

 HHSt. 295000.700000 Bezeichnung ändern (WKS ersetzen durch GS) 
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 HHSt. 211000.935100 4.500 € für 15 Schüler-Tabletts raus, dafür den An-
satz               für die Active Panele von 5 auf 7 entsprechend von 30.000 € auf 
42.000 € erhöhen. Dies ergibt eine Erhöhung der HHSt. auf insgesamt 47.900 
€.  
 

 HHSt. 211000.935030 Erläuterung prüfen, die Werkbänke sind im Haus-
halt         2018 aufgeführt und in 2019 geliefert. Der Staubsauger ist im Haus-
halt 2018 aufgeführt und in 2018 geliefert.  
 

 HHSt. 211000.951800 LED Lampen prüfen, evtl. doppelt.  
 

 HHSt. 910000.807000 Bezeichnung prüfen „an private Unternehmen“ 
 
Für die Einnahme aus dem Verkauf Holder soll eine neue Einnahme HHSt. einge-
richtet werden – 561000.935400. 
 

  
 einstimmig beschlossen  
 Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 
 
Tagesordnungspunkt  9: 

Einwohnerfragestunde -Teil 2- 

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
Tagesordnungspunkt  10: 

Verschiedenes 

Frau Belitz-Hempel berichtet, dass vorgeschlagen wurde einen Haushaltsaus-
schusses zu bilden, der sich im Vorwege mit dem Haushaltsentwurf befasst – in 
Anlehnung an das Prozedere in der Gemeinde -.   
 
Dies wurde unter den Mitgliedern diskutiert und für nicht erforderlich gehalten.  
 
Herr Wein berichtet, dass das Mensaessen ausgewogen und schmackhaft ist.   
 
 
Um 20:15 Uhr beendet die Schulverbandsvorsteherin Belitz-Hempel den öffentli-
chen Teil der Schulverbandsversammlung und schließt die Öffentlichkeit aus.  
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Nichtöffentlicher Teil 
Tagesordnungspunkt  11: 

Grundsatzentscheidung über die Anerkennung der Grundschule und Wilhelm-
Käber-Schule in Hohenlockstedt als OGS 
Vorlage: SV Holo/011/2018 

 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  12: 

Mitteilungen der Vorsitzenden der Verbandsversammlung - nicht öffentlicher 
Teil 

 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  13: 

Verschiedenes - nicht öffentlicher Teil 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Um 20:40 Uhr stellt Frau Belitz-Hempel die Öffentlichkeit wieder her. Sie gibt die 
Ergebnisse bekannt und beendet die Sitzung der Schulverbandsversammlung.  
 
 
 
 
 
 
 
    
…………………………………… 
Vorsitzende 

…………………………………….. 
Protokollführerin 

Claudia Belitz-Hempel Anne-Kathrin Gummerlich 
 
 


